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Что и говорить, Россия теперь – страна 
нон грата. Борются с ней как могут: то кош-
кам запретят участвовать в выставках, то 
учёным читать лекции о Достоевском. Но 
ряд новоявленных санкций вызывает в па-
мяти известное выражение «назло ба-
бушке отморожу уши». Порой не только в 
переносном, но и в прямом смысле. 

 
Меньше есть, топить и ездить 

Так, Международное энергетическое агентство рекомен-
довало европейцам меньше топить дома, чтобы таким обра-
зом способствовать снижению зависимости Европы от рос-
сийского газа. В своем десятипунктном плане, разработан-
ном для Евросоюза, МЭА пишет: «Поощрять временную на-
стройку терморегулятора потребителями». Агентство обе-
щает, что немцы не замёрзнут: оно уже подсчитало, что сред-
няя температура в домах в странах ЕС сейчас находится на 
уровне выше 22 градусов Цельсия. «Корректировка отопле-
ния в домах может сразу же снизить годовую потребность в 
газе на десять миллиардов кубометров за один градус, одно-
временно уменьшая и счета за энергию», – говорится в до-
кументе. По оценке МЭА, Европа в 2021 году импортировала 
из России около 155 миллиардов кубов газа, включая сжи-
женный природный газ. Из них на трубопроводный газ «Газ-
прома» пришлось 140 миллиардов кубов. На российский газ 
пришлось 45 процентов импорта газа в Европе, а его доля в 
целом на европейском рынке составила 40 процентов.  

Не отстаёт и глава Ассоциации немецких профсоюзов 
Райнер Хоффман. Его посетила гениальная идея: ввести 
ограничение скорости на автобанах страны с целью эко-
номии бензина. По его словам, сейчас цены так вы-
росли, что на счету каждая капля, однако для обеспече-
ния энергобезопасности одной экономии всё равно не-
достаточно. «Мы могли бы временно ввести ограниче-
ние скорости до 100 км/ч на автомагистралях и до 30 
км/ч в городах, чтобы ограничить потребление энергии. 
Правильно экономить каждую каплю бензина, которую 
мы можем сэкономить. Но это еще не ответ на наши глу-
бокие структурные проблемы. Мы должны обеспечить 
энергетическую безопасность, и этого можно добиться 
прежде всего за счет расширения использования воз-
обновляемых источников энергии», – заявил Хоффман. 

Но дальше всех пошёл глава Минсельхоза ФРГ Джем 
Оздемир – он призвал немцев есть меньше мяса. Спра-
шивается, а при чём же здесь Россия? По мнению 
главы, Россия использует поставки продовольствия как 
оружие. Он также заявил, что только 20 процентов про-
изведенных в Германии зерновых идет на потребление 
людьми, а почти 60 процентов – на прокорм животных, 
следовательно, западные страны прежде всего должны 
сохранить открытыми сельскохозяйственные рынки и 
обеспечить снабжение зерновыми культурами в мире.  

Оздемиру хорошо – он вегетарианец. А каково будет 
простым немцам без любимых карривурстов? Ну… при-
мерно так же, как россиянам без Макдональдсов. 

У немцев вообще с нами много общего – например, 
сейчас по всей стране точно так же исчезают сахар, 
мука и макароны. В Дюссельдорфе и даже Берлине 
ограниченно отпускают в одни руки масло, яйца, 
дрожжи и разрыхлители, в некоторых магазинах ис-
чезло подсолнечное и оливковое масло. Причина? Ба-

стуют дальнобойщики, не согласные возить еду при та-
ких накладных расходах на топливо. 

 
Страдают все! 

Но что мы всё о немцах да о немцах? Горячие финские 
парни тоже не прочь насолить России – даже если при 
этом пострадает работа экспортных компаний. А она не-
пременно пострадает в результате санкций, наложенных 
на банковский сектор, недоступности сырья и проблем с 
доставкой. Центральная торговая палата провела опрос, 
в котором приняли участие 125 финских экспортных ком-
паний. Все они прекрасно отдают себе отчёт, что антирос-
сийские санкции затронут до 90 % участников рынка: бо-
лее 78 % из них торгуют с Россией прямо или косвенно, у 
трети из них она является основным рынком сбыта. Но 
мыши плакали, кололись, а своё чёрное дело продолжали. 

Не останавливает правительство даже тот факт, что 
по финнам скоро ударит ограничение российских поста-
вок востребованного лесопромышленного сырья в Ев-
ропу – березовой древесины, фанерного кряжа и топ-
ливной щепы. Как отметили в Минпромторге, березо-
вые балансы как основное сырье для производства бу-
маги и топливная щепа критически важны для Евро-
союза, особенно Финляндии, 10–15% потребления ко-
торой обеспечивается российскими производителями. 

А кто не страдает от санкций? Все страдают. Латин-
ская Америка из-за нарушения логистических поставок 
осталась без российских удобрений – а для страны это 
стратегически важный товар. Во Франции обещают вве-
сти продуктовые чеки для помощи нуждающимся. Мак-
рон и Байден предупредили о беспрецедентном продо-
вольственном кризисе. Как указал Макрон, такой кри-
зис является «прямым следствием» российской спецопе-
рации на Украине, из-за которой посевная кампания 
оказалась под угрозой, а некоторые страны уже сейчас 
испытывают трудности с поставками зерновых.И даже 
такой мировой гегемон, как США, санкции задели. 

 
Не валяй дурака, Америка! 

Розничная цена галлона бензина побила рекорд и пре-
высила отметку $4,17. Прежний рекорд – $4,11 за гал-
лон – был установлен в июле 2008 года. С 24 февраля в 
целом заправить свою машину стало в США дороже на 
18%. И пока американцы негодуют, сенатор Крис Кунс за-
являет в эфире CNN, что Белый дом вот-вот объявит о за-
прете на импорт российской нефти, и значит, цены на топ-
ливо вырастут ещё сильнее. Госсекретарь США Энтони 
Блинкен обещает, что Соединённые Штаты и их европей-
ские партнёры обсуждают запрет на импорт нефти из 
России. По его словам, американское правительство 
ищет способы снизить потребление нефти из РФ, но при 
этом не спровоцировать экономический кризис. 

Пресс-секретарь Белого Дома Джен Псаки, известная 
своими перлами, объяснила причины рекордного роста 
цен на бензин. Оказывается, дело совсем не в антирос-
сийских санкциях, а в действиях России. По мнению Псаки, 
американцы платят больше «из-за действий президента 
Путина» и «скачок цен не вызван санкциями, введенными 
США против РФ». Очень убедительно, спасибо, Джен. 

Что делать? Ну, конечно, как и немцы, медленнее ез-
дить. Тем более что опыт уже есть: в 1937 году Конгресс 
США во время арабского нефтяного эмбарго обязал насе-
ление ездить со скоростью 55 миль (88 км) в час. Запрет 
действовал 22 года, и за это время США каждый день эко-
номили 167 тысяч баррелей. Общая экономия топлива со-
ставила аж 3%. Вот только согласятся ли сегодняшние фа-
наты франшизы «Форсаж» ездить со скоростью улитки?  

Проблема даже не в этом, а в том, что на замещение 
нефти импортом из Венесуэлы и Ирана Вашингтону потре-
буются месяцы, а то и годы. «Санкциями против России Бай-
ден наказывает не Путина, а простых американцев. Нефте-
заводы США заточены на производство «тяжёлой» нефти, 
почти все американское «легкое» сырье уходит на экспорт. 
Заместить российскую нефть можно будет только с помо-
щью Венесуэлы или Ирана, которые уже давно находятся 
под санкциями», – подчеркивает эксперт Фонда националь-
ной энергетической безопасности Станислав Митрахович. 

 
Сырьевые бунты 

Не все согласны терпеть такой рост цен на топливо и 
сырьё. В Мадриде более 150 тысяч человек собрались на 
акцию протеста и потребовали от испанского правитель-
ства принятия срочных мер для сектора, который страдает 
из-за нынешней политической обстановки, в частности из-
за ситуации вокруг Украины и начавшейся ранее в королев-
стве забастовки перевозчиков грузов. Кроме того, участ-
ники акции обратили внимание на увеличение затрат, свя-
занных с ростом цен на сырье. На протест вышли фермеры, 
скотоводы, рыболовы, заводчики быков и другие предста-
вители сектора. Помимо этого, некоторые участники акции 
прибыли на митинг на тракторах, еще ряд пришедших при-
вели с собой животных, в том числе собак и лошадей. 

Акции протеста из-за повышения цен на бензин и 
продукты прошли и в Албании. В столице страны Тиране 
люди собрались перед зданием правительства. Группы 
манифестантов перекрыли некоторые улицы. Мирно на-
чавшаяся демонстрация переросла в столкновения со 
стражами порядка, сообщается о задержаниях. Акции 
протеста прошли и в других городах Албании, где участ-
ники демонстраций блокировали дороги. 

Мир меняется слишком стремительно – и далеко не 
в лучшую сторону. Может быть, всё же лучше вспомнить 
ещё одну цитату, известную с детства: ребята, давайте 
жить дружно! 

Александра Смирнова 

Как мир 
с Россией боролся

В первый день состоялась 
встреча российских парламента-
риев с главой ЛНР. Леонид Па-
сечник поблагодарил председа-
теля ЦК КПРФ Геннадия Зюга-
нова и фракцию КПРФ за прин-
ципиальную позицию и инициа-
тиву о признании Донецка и Лу-
ганска. В ходе переговоров обе 
стороны отметили необходи-
мость скорейшего восстановле-
ния освобождённых территорий 
ЛНР, а также поддержки населе-
ния. На сегодняшний день осво-
бождено примерно 80% террито-
рии Республики. Как сообщил 
Александр Ющенко, остались 
«основные укрепительные рай-
оны, где осуществляется макси-
мальная концентрация тактики 
живого щита, где первый этаж – 
это танки и тяжелая артиллерия, 
второй и третий – огневые точки 
националистов, четвёртый – 
мирные жители». По итогам 

встречи также обозначили важ-
ность оказания экономической 
поддержки Республике. 

Накануне в этот же день депу-
таты посетили ЦК Компартии 
ЛНР, где встретились с первым 
секретарем Игорем Гуменюком 
и приняли участие в выгрузке гу-
манитарного груза. Конвой был 
сформирован в поволжских ре-
гионах и на Кавказе, а затем от-
правлен из Ульяновска для жи-
телей ЛДНР. После делегация 
направилась в освобождённый 
город Счастье, где состоялась 
обсуждение с мэром города и 
представителем Народной мили-
ции о предпринятых мерах по 
восстановлению нормальной 
жизни и обеспечению безопас-
ности жителей. 

Во многих городах пока нет 
даже элементарных удобств: 
воды, света, газа. Но, как заме-
тили депутаты-коммунисты, не-

смотря на это, жители рады 
освобождению и с содроганием 
вспоминают о встречах с боеви-
ками украинских нацбаталь-
онов. Именно поэтому вот уже 
восьмой год подряд депутаты от 
КПРФ во главе с председателем 
ЦК КПРФ Геннадием Зюгано-
вым осуществляют гуманитар-
ную поддержку жителям народ-
ных республик, собирая для них 
продовольствие, медикаменты и 
другую необходимую продукцию. 
На этот раз это уже 94-й конвой. 

25 марта состоялась встреча 
с главой Донецкой Народной 
Республики Денисом Пушили-
ным. Он благодарит Компар-
тию за всю помощь, которая 
была осуществлена коммуни-
стами на протяжении восьми 
лет. «Рад тому, что вы не забы-
ваете про жителей, не забы-
ваете про Донбасс и на разных 
этапах становления государст-

венности Донецкой Народной 
Республики, еще до ее призна-
ния, вы все равно были с нами, 
были в строю, помогали по тем 
направлениям, которые оста-
вались сложными в связи с той 
непростой ситуацией, которую 
переживал Донбасс. Ситуации, 

связанной с экономическими 
блокадами, санкциями, ограниче-
ниями и, в конце концов, с вой-
ной. Поэтому вам спасибо боль-
шое», – выразил слова благород-
ности глава Республики. 

 
Пресс-служба ЦК КПРФ

Коммунисты прибыли с гуманитарным визитом на Донбасс
24 марта депутаты Госдумы Казбек Тайсаев, Александр Ющенко, Алексей Ку-

ринный, а также сенатор и член Совета Федерации от Ульяновской области Айрат 
Гибатдинов прибыли с гуманитарным визитом в Луганскую Народную Республику.


